

zur Sitzung des Ausschusses für Schulen, Jugend, Sport und Soziales am 15.09.2021

TOP14: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten

1. Derzeit wird das ehemalige Feuerwehrgebäude in Horsten für den Ganztagsbereich und als Mensa der Grundschule Horsten umgebaut. Im Rahmen des Förderprogramms „Ganztagsausbaus Grundschulen“ erhält die Gemeinde Fördergelder in Höhe von 183.000,- € vom regionalen Landesamt für Schule und Bildung. Die Maßnahme muss bis zum 31.12.2021 abgeschlossen und abgerechnet sein. Mit Bescheid vom 20.07.2021 wurde der Gemeinde Friedeburg durch das Amt für regionale Landesentwicklung Weser-Ems eine Zuwendung in Höhe von rd. 93.000,- € für die Schaffung eines Gemeinschaftszentrums bewilligt. Mit diesen Mitteln wird die Oberwohnung im ehemaligen Feuerwehrgebäude nach Abschluss des Ganztagsausbaus umgebaut. Die Maßnahme muss bis zum 30.06.2022 abgeschlossen sein.
2. Für die Schaffung von neuen Jugendräumlichkeiten in Horsten und Reepsholt erhält die Gemeinde Friedeburg vom Landkreis Wittmund Fördergelder in Höhe von jeweils 17.500,- €.
3. Zum 01.05. bzw. zum 01.09.2021 wurden in den Kindertagesstätten „Hollerbusch“, „Am Glockenturm“ und „Sonnenstein-Kindertagesstätte Horsten“ Sprachförderkräfte nach dem Bundes-Sprachförderprogramm eingestellt. Zusätzlich konnten für 2021 und 2022 jetzt auch ein Digitalisierungs- und Aufholzuschuss in Höhe von 8.400,- € je Einrichtung beantragt werden. Mit den Geld könnten im Rahmen der Sprachförderung digitale Medien eingesetzt werden.
4. Im Frühjahr diesen Jahres wurde mit der Umsetzung des vom 3. Friedeburger Jugendparlament erarbeiteten Spielplatzkonzeptes begonnen. Nach Auswahl eines im gesamten Gemeindegebiet einheitlichen Spielplatzschildes durch das Jugendparlament, wurden diese von der Verwaltung bestellt und vom Bauhof an den Spielplätzen angebracht. Auch die Beschaffung ausreichender Sitzgelegenheiten auf den Spielplätzen ist mittlerweile abgeschlossen. Im nächsten Schritt wird mit der Beschaffung neuer Spielgeräte begonnen. Um alle Spielplätze im Gemeindegebiet nach den geltenden Standards der Spielplatzkategorie 1 aufzuwerten ist es erforderlich, fünf Sandkästen, eine Rutsche, acht Federspielgeräte, sowie sechs Wippen anzuschaffen. Preisanfragen zu diesem Beschaffungspaket werden derzeit vorbereitet. Die Auftragsvergaben sollen noch in diesem Jahr erfolgen.